



Opinión

EDITORIAL | ANÁLISIS | BLOGS



Editorial

El horizonte de Ecopetrol

Su camino futuro pasa por despejar las incertidumbres políticas, pulir la estrategia del negocio eléctrico y elevar la producción de crudo y gas.

Francisco Miranda Hamburger
Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

La semana pasada el grupo **Ecopetrol** presentó los resultados financieros correspondientes al tercer trimestre año con positivos números en producción y contracciones frente al año pasado. La empresa produjo 741 mil barriles de crudo al día en el periodo- la más alta cifra desde finales de 2015 y ha transferido a la Nación \$45 billones. **Sin embargo, reportó caídas en ingresos consolidados (9,8%) utilidades netas (44,1%) y Ebitda (18,2%).**

Más noticias de
Análisis



ANÁLISIS
La vajilla rota



ANÁLISIS
Dolores de crecimiento

A los efectos tradicionales del descenso en los precios internacional del petróleo y de la revaluación de la tasa de cambio se suman los impactos inflacionarios en los costos de operación y las consecuencias de la sobrecarga impositiva que trajo la reforma tributaria, incluida la no deducibilidad de las regalías -hoy en discusión en la Corte Constitucional-. Los analistas asimismo identifican la disminución en el uso de taladros, **que estarán entre 12 y 14 activos mensuales el año entrante en comparación con 24 reportados este año.**

Estos reportes financieros de **Ecopetrol** fueron acompañados de los anuncios sobre la solicitud del Ministerio de Hacienda de convocar una **asamblea extraordinaria de accionistas**. En esa instancia se discutirían dos temas: una reforma a los estatutos de la compañía para "convertirse en una empresa de energía", y una reorganización de la junta directiva del principal grupo empresarial.

Ante el peso de **Ecopetrol**, en el sector energético y en las finanzas del Gobierno Nacional vía dividendos, impuestos y regalías, los informes del estado y del rumbo de la empresa son motivo de discusión y análisis. Evidentemente, en el corto plazo, factores externos como el precio internacional del crudo y la devaluación **seguirán afectando los resultados, junto a los continuados impactos de los altos impuestos y los costos operacionales.**

En entrevista con este diario, el presidente de la petrolera estatal, Ricardo Roa, ratificó que, en vez de desplegar nuevos contratos de exploración, "hacer uso de los contratos que ya tenemos". Además, reiteró el foco en los recursos gasíferos

Lo más leído

- 1 EMPRESAS**
1583 Bancolombia, con inconvenientes: qué está pasando con el banco
- 2 CRECIMIENTO**
1538 Colombia, en riesgo de convertirse en 'infierno fiscal', según Índice
- 3 SOCIALES**
1203 Alimentos que puede comer antes de dormir para mejorar el metabolismo
- 4 VIVIENDA**
1202 Por qué los precios de las viviendas en término real están bajando
- 5 FINANZAS**
1050 Cómo se afectaría el país por tener la gasolina a precio internacional
- 6 FINANZAS**
894 ¿Los CDT siguen siendo buena opción con una inflación de dos dígitos?

costa afuera -"la perspectiva es acelerar mucho para tener la molécula en el mercado en 2027"- y en la producción de hidrógeno verde "pensamos en tener la capacidad máxima para ser el mayor productor".

No obstante, en una mirada en términos de mediano plazo, quedan riesgos políticos en el aire que aún no han sido despejados por la administración de Gustavo Petro. **La principal está en la postura oficial del Gobierno Nacional de rechazo tanto a los nuevos contratos de exploración de hidrocarburos en el territorio, como a la actividad petrolera en general. El primer mandatario no pierde oportunidad en enviar claros mensajes de intención de un continuo marchitamiento de esta industria.**

Pero, sin posibilidades de **eleva actividades exploratorias nuevas, la capacidad de la empresa de robustecer sus reservas se restringe peligrosamente.** Como lo afirma Juan Carlos Echeverry, ex presidente de la compañía, en un reciente libro: "*Mientras haya demanda de petróleo y gas, y **Ecopetrol** pueda encontrar reservas, debe competir para producirlos eficientemente*".

Esta incertidumbre es alimentada por la falta de una completa hoja de ruta del gobierno para su transición energética y, consecuentemente, el papel que jugará un actor del peso de **Ecopetrol** en ella. Por ejemplo, **la entrada de Ecopetrol en la energía eléctrica tendrá que integrarse con aspectos económicos y financieros.**

En conclusión, **Ecopetrol**, como las demás petroleras, enfrenta el desafío de equilibrar la profundización de su negocio central con el aprovechamiento de una transición ordenada y gradual. Al final, es cuestión de liderazgo.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER
framir@portafolio.co
En X: @pachomiranda



EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

10/11/2023 **Y ahora el predial**

09/11/2023 **La lucha debe continuar**

08/11/2023 **Futuro 'remoto'**

07/11/2023 **Doble tenaza**

[Ver todas](#)

Reciba noticias de Portafolio desde Google News



GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Empresas

13 Nov de 2023 - 11:59 p. m.

Kaszek Ventures hizo inversión en la firma Gopass

Empresas

13 Nov de 2023 - 10:48 p. m.

'Invertir, la vía para generar crecimiento para todos': CEO de Valorem

Empresas

13 Nov de 2023 - 10:40 p. m.

El operador móvil WOM reducirá su inversión en Colombia

Más Portales

EL TIEMPO

Tembor hoy en Colombia: reportan nuevo sismo que se sintió en el centro del país

FUTBOL RED

Julian Quiñones ya habló como nuevo jugador de la selección mexicana

ADN

'Juanpis González' el gomelo de Bogotá está 'de safari por el sur'

City TV

Reducción del 34.8% en venta de apartamentos y casas en Bogotá

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas ▼



Andrés Espinosa Fenwarth

Miembro del Consejo Directivo del ICP
andresespinosa@inver10.co

España a cambio de la investidura de Sánchez

Las consecuencias de la venta de España para obtener la investidura de Sánchez son de profundo calado institucional.



Andrés Barreto

Director General De La Espriella Lawyers
andresbarretog@gmail.com

Adictos

Si es bastante irrespetuoso es que paguemos jefes de prensa que, decidan que su rol es lavar la imagen del presidente.



Miguel Gómez Martínez

Decano de Economía Universidad del Rosario
migomahu@gmail.com

Política fácil y política difícil

Los que se indignan cuando, desde la oposición, utilizan las mismas estrategias que ellos utilizaron cuando no estaban en el poder.



Ricardo Chica

Investigador Desarrollo Económico

Gaza

Los imperialistas anglosajones son, pues, los principales responsables de este horror.



Carlos Enrique Cavelier

Coordinador de sueños de Alquilería

¿Por qué se p**tean personas en política?

Muchas personas aparentemente con buenas credenciales se enloquecen con presupuestos y personas a cargo, con el 'poder' aparente; pierden sus valores.



Síguenos en redes:

Nuestros Portales

- El Tiempo
- City TV
- Fútbol Red
- El Empleo
- Diario ADN
- Aló
- Motor

Nosotros

- Paute con nosotros
- Mapa del sitio
- Suscripciones
- Trabaje con nosotros

Legales

- Políticas
- Términos y condiciones
- Aviso de privacidad
- Línea ética

Contáctenos

- Servicio al cliente
- Ayuda
- Centros de ventas
- Reversión de pagos

Miembro de:

- Grupo de Diarios de América
- Asociación Colombiana de Medios de Información
- Interactive Advertising Bureau
- Superintendencia de Industria y Comercio

